

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:51 PAG - 1 -

Miércoles 02 de Agosto de 2006

Costa Rica



Elecciones en Nicaragua en noviembre

Bolaños quiere ampliar plazo de cedulación

ACAN-EFE. El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, envió al Parlamento un proyecto de ley para extender hasta el 30 de agosto el plazo para que los mayores de 16 años soliciten cédula de identidad, informó una fuente oficial.

El secretario de prensa de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz, dijo que Bolaños envió la iniciativa el lunes con carácter de urgencia a la primera secretaría del Parlamento porque casi 800.000 ciudadanos no tienen documento para votar en las elecciones del 5 de noviembre.

25 de julio de 1824

Con el grito ¡De la patria por nuestra voluntad!, se concretó la anexión del Partido de Nicoya (Patricia Fumero Historiadora)

"La anexión del Partido de Nicoya del 25 de julio de 1824 es un tema polémico para los costarricenses. Esta nota busca profundizar en tal hecho.

El Partido de Nicoya estaba poblado por un núcleo indígena importante a inicios del siglo XVIII, momento en el que despegó su desarrollo económico, cuando vecinos de la población de Rivas de Nicaragua crearon varias haciendas. Igualmente, estos pobla- dores erigieron, en 1769, una ermita en el pueblo del Guanacaste, hoy conocido como Liberia. En suma, la economía del Partido de Nicoya estaba dominada por haciendas de propietarios nicaragüenses, cuyo centro de actividades era la población del Guanacaste y dependía administrativamente de la Capitanía General de Guatemala. El cabildo de Nicoya también decidió mantenerse unido a Nicaragua por los mismos motivos expresados por el Guanacaste; sin embargo, tres semanas más tarde, en un segundo cabildo abierto el 25 de julio de 1824, cambiaron radicalmente de opinión y se anexaron a Costa Rica apoyados por la Municipalidad de Santa Cruz, población vinculada socioeconómicamente con Costa Rica. La anexión planteó una fuerte división en el interior del Partido, al mantenerse el Guanacaste unido a Nicaragua, pese a que representaba el 33 por ciento del total de la población del Partido de Nicoya.

Producto de tal división, el Gobierno costarricense realizó gestiones diplomáticas ante el Congreso Federal reunido en Guatemala a inicios de 1825 con el objetivo de buscar la incorporación política del Partido de Nicoya a Costa Rica. Las gestiones dieron fruto al disponer el Congreso de la República Federal de Centroamérica que el Partido, en su totalidad, incluyendo Guanacaste, quedaría provisionalmente unido a Costa Rica. Tal decisión fue ratificada por los Gobiernos de Costa Rica y Nicaragua al firmar el tratado de límites Cañas-Jerez, el 15 de abril de 1858".



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 03:51 PAG - 2 -

Panamá



Bolaños envía ley al Legislativo

AP. El presidente Enrique Bolaños envió al Legislativo con trámite de urgencia un proyecto de ley especial para que el tribunal electoral extienda el período de cedulación ciudadana hasta el 30 de agosto, se informó ayer oficialmente.

Un calendario electoral aprobado por el Consejo Supremo Electoral (CSE) establece que los nicaragüenses mayores de 16 años pueden solicitar sus cédulas de identidad, único documento válido para votar, hasta 90 días antes del día de las elecciones del 5 de noviembre, o sea el 6 de agosto.

Estados Unidos



Temen fragmentación de América Latina por Chávez

El rol político que está adquiriendo Venezuela "tiende a una fragmentación" de América latina, con intentos de aislamiento de México y Centroamérica, afirmó el martes el senador y ex canciller Sergio Abreu, del opositor Partido Nacional.

Abreu, en declaraciones a la AP, dijo que hace 10 días se reunió en Lima con el actual ministro de defensa Alan Wagner, ex secretario general de la Comunidad Andina de Naciones (CAN) y "me manifestó su gran preocupación" por el futuro regional y subregional.